

地域で守り、育てる子どもたち

赤岡町の取り組み

近年、社会が多様化するなか、子どもたちを取り巻く環境が著しく変化しています。その中で、子どもたちが未来に向かって前へ進む「生きる力」を身に付けるためには、学校・家庭・地域が連携して、子どもを守り、育てることが大切です。赤岡町では、赤岡小学校のボランティア組織「黒潮の子ども応援隊」が、多くの地域住民の参画を得て、より学校教育活動が充実し、学力の向上だけにとどまらず、学校が地域の人々のコミュニケーションの場となり活性化に繋がっています。その中でも代表的な取り組みを紹介いたします。



屋の学習タイム



平成21年度から、地域や保護者の方から募った学習支援ボランティアに子どもたちが昼の時間に行う算数プリントの採点をしてもらっています。

年間を通じて学習することで基礎学力の定着につながっています。また、地域の方から声をかけてもらうことで、学習意欲の向上にもつながっています。

「みまもりの家」活動

子どもたちが、もしもの時に逃げ込める緊急避難場所「みまもりの家」になってもらうように、子どもたち自身で

町内のお店などを回り参加を募りました。今では、たくさんの方が参加し、子どもたちは安心して地域で過ごすことができている。



調理体験教室

調理実習の授業に地域の方が参加して、魚のさばき方や料理の仕方を教えてくれています。

また、食育を考える活動にも取り組み、シイタケの栽培やとうもろこし、ピーマン、ししとうなどの収穫を行うなど、経験を通じて、食を考える意識を持つとともに、地域の生産者と話をする機会が増えています。

地域に根ざして

地域と連携した教育活動を通じて、子どもたちの社会性が育まれています。時には、地域の方が、子どもを叱ってくれるなど、地域目線が子どもたちに届く環境になり、また、誉めたり、励ましたりしてくれることで、子どもたちの自尊心も高まっています。

教育講演会

開催の
お知らせ

日時 平成26年8月7日(木)
 9:30~12:00
 (9:00より受付)
 会場 夜須中央公民館マリノホール
 講演 「自分の生き方を考える
 ~学校と地域との連携~」
 講師 文部科学省 教科調査官
 長田 徹



香我美ちぎり絵サークル

日曜日の午後、山南公民館に、わいわいがやがやと会員が集まってきました。10人足らずと少人数ですが、みんなで楽しく、励ましながら、作品作りに取り組み合っています。出来上がった作品を並べて、「ここはどの紙を使ってやったが?」「ここが難しいかった」と、お互いが感想を出し合い、次の作品の参考にしながら頑張っています。

また、香我美町文芸祭や、香我美図書館での展示会へ出品したり、町内の診療所へ作品を展示させてもらったりしています。手先を使うことは、認知症の防止にもつながるとか。日頃のストレスも会員同士のおしゃべりで解消して、いろいろな土佐和紙の種類と美しい色に染まって、一緒に楽しみませんか。



- 種目: 土佐和紙ちぎり絵
- 設立年: 昭和59年
- 会員数: 9人
- 練習日: 毎月第3日曜日 13:00~15:00
- 練習場所: 山南公民館1階和室
- 問い合わせ: 猪原 ☎0887-54-2591

子育て家庭にうれしいサービス

こうち子育て応援の店

ガイドブック

子どもと一緒に買い物や食事。楽しいけれど、授乳やオムツ替え、時には泣き出したりと大変です。そんな子どもを連れてお出かけを応援してくれるこうち子育て応援の店ガイドブックが発行されました。

このガイドブックには、今年1月末までに登録された県内577の店舗や施設を紹介しています。



応援の店では、割引・オムツ替え・授乳スペースや粉ミルク用のお湯の提供といった、さまざまなサービスを行っています。子どもを連れたい買い物や外出時に、ぜひ活用してください。

問い合わせ こども課 ☎57-7522



- ガイドブック配布場所
 (香南市内)
- 市役所・各支所
 - のいちふれあいセンター
 - 各保育所・幼稚園
 - 各子育て支援センター
 - 市健康対策課
 - 市教育委員会こども課

シヤカシヤカ♪きれいな歯

野市東幼稚園 歯みがき教室

6月4日(水)野市東幼稚園の4歳児と5歳児を対象にした、毎年恒例の歯みがき教室が行われました。

教室では、在宅歯科衛生士の田所寿美さんから、バランス良く食べることや、しっかり噛むこと、歯みがきの大切さなどを、手作り教材や歯の模型を使いながら分かりやすく話していただきました。また、5歳児は6歳臼歯が生えてくる時期です。6歳臼歯は、みがきにくく虫歯になりやすい歯なので、しっかりとみがく方法も教えてもらいました。

次は実際に歯ブラシを持って歯みがきの練習です。みがき残しが分かるよう赤い染め出し液を歯に塗り、鏡を見ながら丁寧にみがきました。みがき残しやすいたんや歯と歯の間、歯と歯茎の間などを先生に確認してもらい、最後はブクブクうがいをして歯も口の中もスッキリ。



前日には保護者を対象に、子どもの食と歯についての講演会も開催され、親子そろって歯の大切さを再確認する良い機会となりました。



「かかんばい」
 日記

取材・文・写真 / 生涯学習課生涯学習係